
 

Ufficio di Piano - Via G. Dorso, 25 – 71016 San Severo (FG) 
ufficiodipiano@comune.san-severo.fg.it - ufficiodipiano@pec.comune.san-severo.fg.it 

0882/339300 – 0882/339606 – 0882/339241 – 0882/339321 – 0882/339302 

                                                                                                         

 

INCONTRO DI CONCERTAZIONE CON LE OO.SS. 

01/08/2023 

 

L’anno 2023, il giorno primo del mese di agosto, alle ore 9.30, a seguito di regolare convocazione, 

l’Ambito Territoriale di San Severo ha incontrato le OO.SS. i cui nominativi dei presenti sono riportati nel 

foglio di presenza allegato al presente verbale, per la trattazione dei seguenti punti all’o.d.g.: 

 

− Condividere i dati della Rendicontazione e la Relazione Sociale del PSZ 18-20 e della IV annualità 

2021 e le ri-programmazioni riferite alle medesime annualità; 

− Illustrare l’iter di approvazione del V Piano Sociale di Zona 2022-2024; 

− Definire il Protocollo d’Intesa per la valutazione partecipata del V Piano Sociale di Zona 2022-

2024. 

 

Per l’ambito è presente l’Assessore alle politiche sociali del Comune di San Severo, Presidente del 

Coordinamento Istituzionale, avv. Simona Venditti e la dott.ssa Antonella Tortorella, Dirigente dell’Area II del 

Comune di San Severo. 

L’Assessore, dopo i saluti istituzionali, cede la parola alla dott.ssa Tortorella per la relazione sulla 

rendicontazione 2018 – 2020, sull’aggiornamento della rendicontazione 2018 – 2020, sulla riprogrammazione e 

rendicontazione per l’annualità 2021. 

La dottoressa fa una panoramica generale sullo stato dei servizi posti in essere dall’ufficio di piano nel 

triennio immediatamente trascorso, i quali hanno visto garantita la continuità nell’anno ponte del 2021. 

I sindacati chiedono notizie in merito alla struttura del Dopo Di Noi. Prende la parola l’Assessore 

Venditti che comunica ai presenti che il Comune di San Severo ha vincolato per tale struttura un fondo di euro 

300.000,00 per sistemare i locali siti in via Tanaro e che si è in attesa che il Dirigente ai lavori pubblici, ing. 

Benedetto di Lullo, affidi la progettazione e la realizzazione della ristrutturazione dell’immobile. 

L’Assise acquisisce con zelo la notizia ed auspica un progetto per il “Dopo di Noi” il più possibile 

innovativo e all’avanguardia, con un servizio dinamico che possa in qualche modo interagire con altri servizi 

presenti sul territorio al fine di rendere la struttura sostenibile finanziariamente, anche in assenza di 

compartecipazione alla retta da parte dell’ASL, ormai non più prevista. 

L’Assessore, inoltre, evidenzia come l’Ambito stia sollecitando il rafforzamento dell’empowerment del 

territorio e del Terzo Settore favorendo l’affidamento di diversi servizi mediante avvisi a co-progettazione, 

come previsto dal D.lgs. n°117/2017. Ciononostante, si deve rilevare che gli ETS sono ancora in una fase di 

trasformazione e di ri-organizzazione interna, finalizzata a renderli pronti a gestire le nuove sfide intrinseche 

all’amministrazione condivisa, tra cui l’assolvimento degli innumerevoli adempimenti imposti dalla gestione dei 

servizi e dalla conseguente relazione con la P.A.. 

L’Assessore, infine, evidenzia come spesso le cooperative sociali che gestiscono i servizi in appalto non 

riescano a coinvolgere realmente gli ETS, con cui sottoscrivono partenariati ai fini della partecipazione alle 

gare, ed a trasferire agli stessi il necessario “know how”. Su questo è necessario intervenire con una strategia 

che favorisca maggiormente la costruzione delle reti territoriali. 
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Interviene Antonio Villani, referente della CGIL, per chiedere se, in sede di programmazione, sono state 

previste risorse  per l’inclusione sociale dei immigrati. 

La dott.ssa Tortorella prende la parola rispondendo che l’ambito è già dotato del servizio di sportello 

immigrati di cui all’art. 108 del R.E. n. 04/2007 e ss.mm.ii. e che sono in atto una serie di progettazioni e 

candidature a bandi aventi lo scopo di garantire il raggiungimento di questo target sociale. L’assessore Venditti 

evidenzia, altresì, che lo sportello ex art. 108 del R.E. n. 04/è stato co-progettato con la Caritas, già destinataria 

di una serie di finanziamenti (extra ambito) volti a garantire un sistema diffuso di welfare sociale di prossimità 

dedicato ai migranti, la qual cosa ha consentito all’Ambito di garantire un sistema integrato di servizi dedicati 

con un esborso finanziario assai contenuto per i fondi di ambito. A dimostrazione che se gli ETS sono strutturati 

ed organizzati il vantaggio è diffuso: sia per il territorio che valorizza le risorse che lo stesso riesce ad esprimere 

rendendo i servizi più attagliati ai bisogni specifici, sia per il minor impatto finanziario che i servizi producono 

sulla gestione dei fondi di Ambito, atteso che gli ETS possono attingere anche da altri finanziamenti e risorse 

pubblico-private (ministeri, Fondazioni, ecc.). 

In ultimo, l’Assessore Venditti chiosa sul tema sollevato dal referente della CGIL evidenziando che 

nella nuova programmazione il tema è affrontato anche nell’area della povertà estrema attraverso i fondi PrInS 

(per quanto attiene il PIS) e con i fondi PNRR (con l’Housing first). 

La discussione, infine, passa alla trattazione dei Fondi FSC (di rafforzamento servizi sociali, asili nidi, 

trasporto sociale e quelli del MIUR per il potenziamento dell’integrazione scolastica) ed alla decisione dei 

Comuni di gestirli in autonomia senza integrarli in un fondo unico di ambito a rafforzamento degli stessi servizi 

già erogati dallo stesso.  

A tal uopo, l’Assessore condivide con i Sindacati presenti la scelta operata dal Comune di San Severo, 

che, nell’alveo di siffatta scelta, ha operato una estensione della gara in corso per l’integrazione scolastica 

realizzando il potenziamento del servizio extrascolastico, avvalendosi degli incubatori sociali e del servizio 

trasporto con i fondi del trasporto FSC, con ottimi risultati sul territorio. 

L’Assessore procede con l’analisi dei servizi soffermandosi sull’area della disabilità, facendo un preciso 

riferimento ai Provi ed ai fondi regionali per l’abbattimento delle barriere architettoniche. A riguardo si 

evidenzia che l’Ambito ed i Comuni riescono a soddisfare la maggior parte delle richieste sebbene si debba 

registrare che il trasferimento dei fondi è tardivo rispetto alle annualità in corso. 

In merito all’area dei disabili ed anziani, chiede ai sindacati di individuare una strategia comune per un 

maggiore coinvolgimento dell’ASL su tali tematiche. A titolo esemplificativo, fa presente che il servizio di 

trasporto disabili presso i centri riabilitativi sia presente in tanti Distretti Socio-Sanitari della Provincia di 

Foggia mentre risulta non ancora attivo nell’Ambito di San Severo e ciò a causa del continuo turnover della 

Dirigenza che non ha mai consentito di finalizzare alcuni servizi strategici 

Anche per tale ragione il Comune di San Severo ha inteso sopperire a tale vulnus attraverso l’attivazione 

del servizio del Taxi sociale di prossima attivazione. 

  L’Assessore, poi, comunica ai Sindacati la proposta avanzata dall’ASP Catriota che è risultata 

beneficiaria di un finanziamento PNRR, per lo svolgimento di un servizio di assistenza domiciliare, e che 

vorrebbe integrare con i servizi domiciliari (SAD_ADI) già erogati dall’Ambito a potenziamento degli stessi.  

Interviene Matranga della CISL precisando di come siano importanti gli obiettivi di servizio per il 

benessere di persone disabili riferendosi ai Provi e all’abbattimento delle barriere architettoniche, seppure 

sottolinea di come molti marciapiedi non siano in condizioni praticabili. 

L’Assessore sottolinea che i fondi per la sistemazione dei marciapiedi e del relativo abbattimento delle 

barriere architettoniche non debbono confondersi con i fondi regionali erogati ai Comuni, essendo i primi fondi 

per la realizzazione di opere pubbliche e non trasferimenti correnti per la sistemazione della domotica per 

garantire l’autonomia di vita del disabili. 

Interviene ancora Matranga e chiede di mettere a verbale che è necessario un incontro di concertazione 

e condivisione delle problematiche del territorio con il Direttore dell’ASL, auspicando la sua presenza ai tavoli 

di concertazione previsti per i giorni del 30 e 31 agosto c.a., propedeutici alla costruzione della nuova 

programmazione 2022 – 2024. 

L’assessore ne prende atto e si impegna a comunicare tale esigenza all’ASL. 

 

 



 

    

La riunione si chiude alle 12.15 con l’impegno a sottoscrivere il protocollo già inviato via pec alle 

OO.SS., nella seduta della concertazione e dopo la sua approvazione da parte del Coordinamento Istituzionale 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

                         Il Dirigente della II Area                                                                    Il Presidente  

                      Servizi Sociali e alla Persona                                                del Coordinamento Istituzionale 

                  F.to dott.ssa Antonella Tortorella                                                   F.to avv. Simona Venditti 

 

 

 

PRESENZE AL TAVOLO 

UIL SAN SEVERO Severino Minischetti 

CISL FOGGIA Mohammed Elmajdi 

CISL FOGGIA Alessandro Salvatore Mariani 

CISL F.N.P. Sergio Matranga 

CGIL FOGGIA Antonio Villani 

CGIL FOGGIA Magdalena Jarczak 

 


